



PRUEBA DE CERTIFICACIÓN N° 2

"Para mayor bien no busquen tanto que en ellos"
Santos Huilman

Responda las preguntas 1 a 6 de acuerdo con la siguiente información.

La ilustración en la suave del hombre de su memoria de edad, él mismo es culpable de ella. La memoria de edad entraña en la incapacidad de servicio del propio entendimiento, sin la dirección de otro. Los hombres no nacieron de esta memoria de edad cuando la causa de ella no vive en un defecto del entendimiento, sino en la falta de voluntad y ánimo para servirse con independencia de él, sin la conducta de otro, siempre juzgar (Todas las virtudes de su propio entendimiento) Ha aquí la crítica de la humanidad.

Tomas de Rueda, (1984) Historia de la Humanidad.

1. Según Kant, por mayor de edad consiste en la capacidad de:
 - A. Servirse del propio entendimiento, siempre y cuando sea con la ayuda de otro.
 - B. Servirse del propio entendimiento con la guía de otro, pero tomando automáticamente las decisiones.
 - C. Servirse del propio entendimiento con la ayuda de otro, tomando las decisiones de forma autónoma.
 - D. Servirse del propio entendimiento sin la guía de otro, pero siguiendo sus consejos.
2. Según el texto, la ilustración es:
 - A. Un momento en la vida del hombre en el que decide dejar superadas sus inseguridades.
 - B. Un momento en la vida del hombre en el que decide acuerdarse por su entendimiento.
 - C. Una época de la historia del hombre caracterizada por la incapacidad de usar el entendimiento.
 - D. Una época de la historia del hombre caracterizada porque todos son mayores de edad.
3. Según el autor del texto, hasta la llegada de la Ilustración, el hombre ha permanecido en la infancia de edad porque:
 - A. Carece de convicción y se ha inclinado por la comodidad que genera esa infancia.
 - B. Han faltado personas que lo guíen hasta alcanzar la mayoría de edad.
 - C. La inseguridad por sus defectos lo han llevado a no asumir sus responsabilidades.
 - D. La incapacidad de medular y de renunciar a seguir la dirección de otro.

DE PREGUNTAS

4. El presidente de la república "Todas las virtudes de su propio entendimiento" fue:
 - A. Invitar a los hombres a dejar la infancia de edad.
 - B. afirmar que se salió de la infancia de edad, debido al desarrollo entendimiento.
 - C. establecer la desaparición de malentendidos sobre la memoria de edad.
 - D. declarar que desde la Ilustración los hombres dejaron la infancia de edad.
5. En relación con el sistema de regímenes actual y la época que sigue al petro, la mayoría de edad que propone Kant y la memoria de edad que establece Raúl Gómez Hurtado, Presidente del Estado Civil se parecen porque en ambos casos:
 - A. la mayoría de edad se muestra a los ciudadanos.
 - B. la mayoría de edad tiene una necesidad nacionalista.
 - C. la mayoría de edad marca un momento en que se libra la infancia y se alcanza la madurez.
 - D. la mayoría de edad es diferente cuando ya no es necesario la guía de los otros.
6. Según el texto:
 - A. solo aquellos hombres que por naturaleza no capaces de tomar decisiones pueden dejar la infancia de edad y pensar por sí mismos.
 - B. también lo más del propio entendimiento depende de la voluntad de la persona, de modo que todos podemos salir de la infancia de edad y dejarnos libremente.
 - C. la incapacidad de servirse del propio entendimiento se supera cuando la persona adopta la conducta de otros para alcanzar la mayoría de edad.
 - D. el hombre está condicionado a la memoria de edad ya que, por naturaleza, da importancia a los servicios de su propio entendimiento, aunque aquél esté lleno de defectos.

Responda las preguntas 7 a 13 de acuerdo con la siguiente información.

El primer gran filósofo del siglo diecisiete y sus seguidores a Ruso y Galvani sus Discípulos, y el siglo XVI no se dice de alguien que resuive a punto de ser asesinado nadie que decido él.

La historia es la siguiente, según la cuenta Roldán en su libro de M. Cervantes, Tomo I, páginas 102-103. En 1521, Cervantes, que tenía unos veintidós años, se quedó como sirviente viendo (pues era huerto dentro una finca) y al llegar al año, tomó una embarcación para Francia y allí, nadie se le enteró nunca de lo que podía hacer en Francia.

que, al llegar a Friesland, decide dirigirse al puerto de Friesland occidental, y siendo demasiado temerario para tocar cualquier barco, alquila un bote y remonta a unos cuantos marineros.

Un pronto habían salido al mar cuando hizo ungradable descubrimiento: al saber que se había incendiado en una quinta de bosques. Se dio cuenta, dice M. Baillot, de que su tripulación estaba dominada por comunitarios, no aficionados, señores, entre los cuales dos señores, dos profesionales cuya salma amaba, por el momento era despojarlo.

A historia es demasiado larga para resumirla y a continuación la traducción cuidadosamente del original francés de la biografía: "M. Descartes no más compañía que su criado, con quien conversaba en francés. Los marineros, creyendo ya se trataba de un comerciante y no de un abadín, pensaron que llevaría dinero consigo y tanto llegaron a una decisión que no era en modo alguno ventajosa para su dueño. Entre los ladrillos al mar y entre los ladrillos de bosques, hay esta diferencia, que los últimos pueden perdonar la vida a sus víctimas sin peligro para ellos, en tanto que si los otros llevan a sus pasajeros a la costa, corren grave riesgo de ir a parar a la cárcel. La tripulación de M. Descartes tomó sus precauciones para evitar todo tipo de esta naturaleza. Lo suponían un extranjero unido de ligas, sin relaciones en el país, y se dijeron al nido se daría el trabajo de averiguar suadero cuando desapareciese". Pienso, señores, a estos pocos de Friesland que hablan de un bote como si fuese una bárbara de no designar un barco de carga. Recuerden que era de carácter amable y pacífico, pasando por la generosidad de su comportamiento y la cortesía de su trato, se negaron que debería ser un jefe experimentado, sin situación ni raíces en la vida, y incluyeron que les sería fácil quitarle la vida. No vieron impedimento en discutir la cuestión en esencia suya pues no creían que entendiese otra forma además de que empleaba para hablar con su bote; como resultado de sus deliberaciones volvieron asesinato, arrojar sus restos al mar y darse el bote".

Entiendo que me río, caballeros, pero a decir verdad a no siempre que recuerdo esta historia, en la que todos cosas que me parecen muy cómicas. Una de las es el miedo pánico de Descartes, a quien se le iban por los pelos de punta, ante el pequeño temor de su propia muerte, funeral, herencia y liquidación de bienes. Pero hay otro aspecto que a parece aún más gracioso, y es que si los señores de Friesland hubieran estado "a la altura", tendríamos filosofía cartesiana.

Mucho y ademas de lo anterior, si estos señores hubieran sido un poquito más atentos.

en el propósito general del autor al describir el intento de asesinato de Descartes?

- A. Ilustrar al lector sobre la relación entre la filosofía y los asesinatos, destacando una anécdota sobre Descartes relacionada con el tema.
 - B. Inquietar al lector a través del suspense que gira en torno al relato y de un final ignorado.
 - C. Convencer al lector acerca de la importancia del estudio de la historia de los asesinatos, mostrando la historia de Descartes como ejemplo.
 - D. Detestar al lector por medio de una anécdota sobre un personaje insignia de la filosofía que resultó a punto de ser asesinado.
8. El autor cuenta que "... si los marineros de Friesland hubieran estado "a la altura", no tendríamos filosofía cartesiana". Con esto quiere decir que
- A. el hecho que los marineros de Friesland no hubieran sido capaces de asesinar a Descartes implica que desaparecerá el cartesianismo del mundo.
 - B. la filosofía cartesiana resultó de la experiencia que vivió Descartes con los marineros, quienes no se comportaron "a la altura" de un personaje fuerte como él.
 - C. los marineros de Friesland, al dejar con vida a Descartes, son responsables de que el cartesianismo se haya difundido en el mundo.
 - D. el asesinato de Descartes por la tripulación habla implícitamente que la filosofía cartesiana, tal como la conocemos, jamás hubiera existido.
9. ¿Cuál de los siguientes enunciados NO presenta un prejuicio de los marineros frente a la muerte de Descartes?
- A. tener un carácter manso y paciente implica torpeza e ineptitud.
 - B. la cortesía en el trato por parte de alguien implica debilidad.
 - C. a las personas que se comportan de manera gentil es difícil no quitarles la vida.
 - D. la gentileza y cortesía manifestadas lleva de seguramente a la vida.
10. Según el autor, "entre los ladrillos de mar y los ladrillos de bosques, hay esta diferencia, que los últimos pueden perdonar la vida a sus víctimas sin peligro para ellos, en tanto que si los otros llevan a sus pasajeros a la costa, corren grave peligro de ir a parar a la cárcel". De acuerdo con esto el autor supone que
- A. Los ladrillos de los bosques son más nobles que los ladrillos de mar, más modestos, más modestos y propensos a perdonar a sus víctimas y estas a sus victimarios.

- dóiles que las de los ladrones de bosques y, en esa medida, están más dispuestos a capturar a sus victimarios.
- C. es más efectiva la policía en el mar que en los bosques y, en esa medida, es más peligroso para los ladrones de mar pordonarles la vida a sus víctimas.
- D. es más fácil para los ladrones huir en el bosque que en el mar y, en esa medida, es menos peligroso para los ladrones de bosques pordonarles la vida a sus víctimas.
11. A comienzo del tercer párrafo, el autor califica la historia de Descartes como "demasiado sencilla para resumir". Por esta razón, presenta una anécdota
- A. convincente, que se cuenta desde una perspectiva imparcial y objetiva.
- B. didáctica, que se enseña la manera de como los filósofos enfrentan los problemas de la vida cotidiana.
- C. sencilla, que narra los hechos de manera organizada y limpia.
- D. entretenida, que se describe con detalles que le imprimen veracidad.
12. A juzgar por su estilo, tema y estructura, ¿en cuál de los siguientes contextos estaría inserta más apropiadamente el pasaje anterior?
- A. en un discurso ofrecido a un grupo conformado por aficionados al estudio de asesinatos o a la historia de la filosofía.
- B. en una revista académica, como parte de un artículo sobre los orígenes y la importancia de la filosofía cartesiana.
- C. en una crónica periodística, con motivo de un especial acerca de las muertes más curiosas de la historia.
- D. en un seminario dirigido a historiadores especialistas en la vida de los personajes insignes del siglo XX.

- A. los consumidores se sienten oprimidos al adquirir productos.
- B. en el mercado se enfrentan productores y consumidores.
- C. la publicidad es importante para la sociedad de consumo.
- D. el mundo está atrapado por la dinámica de consumo.

Responda las preguntas 14 a 15 de acuerdo con la siguiente información.

CONSUMISMO

Su desarrollo y crecimiento se inicia en el siglo XX como una consecuencia directa de la lógica interna del capitalismo y la aparición de la publicidad y la mercadotecnia son las herramientas que aumentan la actividad del consumismo generando nuevas necesidades hacia el consumidor. El consumismo a gran escala en la sociedad contemporánea se ven comprometiendo seriamente los recursos naturales y la economía sostenible. Las alternativas para algunos de los problemas del consumismo son el desarrollo sostenible, el ecologismo y el consumo responsable. El consumismo es una palabra interpretada también de una forma muy distinta porque se considerada como la organización de la economía de una sociedad, que da satisfacción tanto el consumidor como el productor, se puede decir que es la manera de despil�ar ciertos recursos. El método más higiénico, cómodo y moderno para los consumidores e incrementa el ingreso a los comerciantes, desde el punto de vista de funcionamiento de la economía.

<http://www.soyperiodista.org/consumismo/>

14. Según la información anterior el consumismo es
- A. La organización general de la economía para una buena satisfacción.
- B. La publicidad que en ocasiones consigue vencer al público.
- C. Una manera de satisfacer ciertas condiciones que en la mayoría de ocasiones no son necesarias dilapidando recursos.
- D. Una satisfacción por el despil�ar algunos recursos.
15. El consumismo en la sociedad actual, este tan arraigado que suele ignorarse que es el resultado de
- A. Un proceso conscientemente planificado en aras del mero lucro empresarial.
- B. El dominio de la mente y los corazones de millones de personas en el mundo.
- C. La opresión de las personas por la publicidad.
- D. Un enfrentamiento casi siempre entre producto y consumidor por un beneficio.

